

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro, Telasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Palma Martes 26 de Enero de 1892.

Teléfono núm. 190

NUM. 291

UNA peseta al mes.

AÑO II.

LA MUERTE

del Duque de Durcal

CONFERENCIA CON LA DUQUESA

Un drama de familia
En vista de los extraños rumores que circulan estos días sobre un siniestro drama que se supone desarrollado en París, rumores de que se ha hecho eco una parte de la prensa, pedimos informes detallados del suceso á nuestro corresponsal, quien nos comunica los siguientes, apresurándonos á publicarlos, más bien en interés de la dama de que se trata que por satisfacer la curiosidad malsana.

La casa de la duquesa

En la casa núm. 8 de la calle Berri, inmediata á los Campos Eliseos, el barrio rico, por excelencia, de París, la señora duquesa de Durcal habita un entresuelo en compañía de sus tres hijos, el menor de once meses y la mayor de cinco años, interesante criatura que, con un adorable ceceo y una inocencia que hacía daño, preguntóme al verme si traía noticias de su padre. Inaugurada de este modo, mi visita tenía algo de cruel. Ir á turbar el recogimiento de tres huérfanos y una viuda sólo para dar pasto á la «información» que devora el público sin preocuparse de lo que á veces cuesta, parecíame desdichado oficio. Pero, al fin, esto que llaman el deber profesional se impuso, y al cruzar el dintel del saloncito en que me introdujeron ya no pensaba más que en el interrogatorio que traía preparado.

Unos instantes empleados en curiosar el mueblaje, ni mezquino ni lujoso. Sobre mesas y estagères, entre varios bibelots, las fotografías de la familia real y del emperador D. Pedro del Brasil.

En la chimenea un fuego de infierno. Junto á un diván, al alcance de la mano, los dos tomos de *Pequeneces*. Lo que á poco iba yo á oír servirle al P. Coloma para escribir otra novela no menos interesante.

Yo no conocía personalmente á la duquesa; ni había asistido á sus fiestas ni me había sentado á su mesa, pero recordando los comentarios encomiásticos del «todo Madrid» que un tiempo reunió en sus salones, experimenté viéndola entrar con su sencilla *toilette* de duelo esa triste impresión que produce el espectáculo de la grandeza caida, después de un efímero pero brillante reinado.

Teniendo que abdicarlo todo, no he conservado más que el prestigio de su juventud y de su belleza, suavizada por el tinte melancólico que espesan los grandes dolores.

Habla la duquesa

—Señora, yo no sé cómo explicarle el objeto de mi visita, ni cómo disculpar mi presencia aquí en momentos que deben ser excesivamente dolorosos para Vd. Pero dada la gravedad de los rumores que á propósito de Vd. se propagan, creo que esta entrevista puede convertirse de inoportuna en útil.

Díjeme yo; satisfaciéndome saber que mi conducta lejos de ser censurada era agradecida, según se verá ahora.

—Si la profesión de Vd. puede hacer mucho mal, también puede causar mucho bien—repuso mi interlocutora.—Y como de Vd. no puedo esperar más que lo segundo, imagine cuán grande será mi agradecimiento. Los mismos que han hecho públicos los agravios inventados contra mí, no me inspiran rencor; al contrario, pues me ofrecen la ocasión de destruir esa mormuración indigna, que queda impune cuando corre en voz baja. Si he entablado demanda criminal contra los propagadores es porque no tenía otro medio de hacer tan patente mi inocencia, como se hizo extensa la calum-

nia. Yo se bien que la reparación no será nunca absoluta; pero á mí me basta con que la confianza renazca en ciertos corazones, que por desgracia veo vacilar; y cuyo aprecio es menester que recobre, por ser muy grandes el respeto y la afectación que me inspiran. En cuanto á mis enemigos, ellos están profundamente convencidos de mi inocencia: el calumniador es el mejor juez del calumniado; en cuanto á los indiferentes, sus juicios no pueden interesarme. Usted me halla al parecer serena; es que ya no tengo lágrimas, tanto he llorado en estos días en que mis hijos pretendían consolarme por la ausencia de su padre, sin poder imaginar los angelitos que con él se habían llevado mi honra, y el único tal vez que me quedará para defenderla.

Desde entonces yo no sé cómo vivo. Mi cabeza vacila como atolondrada. En el corazón un peso y en la garganta un nudo que me ahogan. Ando como una sonámbula. Esta soledad me espanta, pues tengo miedo de mí misma. ¡Ah! mis calumniadores pueden estar satisfechos. El estrago es completo. ¡Delincuente, no sufrirá más de lo que sufro!

Pruebas de que no hay delito

—Sin embargo, permítame Vd., señora, decirle que exagera el mal que tratan de causarle. Dejándose llevar por esa excitación, natural en su principio, aumentará Vd. su propio daño. Teniendo Vd. pruebas...

—¿Pruebas? Cien si Vd. las quiere. Yo he salido de Madrid con mi marido enfermo ya. Cuando llegamos á París lo hice reconocer por el doctor Aubard, quien descubrió una caverna en el pulmón izquierdo del infante. «Dada la naturaleza del enfermo, no puedo prometerle á Vd. nada, me agregó. Perteneces á una familia en que la tuberculosis encuentra demasiado buen abono.» Una tarde que llevábamos los niños al Circo, le dió un golpe de tos en el carruaje. Llévese el pañuelo á la boca y después de mirarlo se lo guardó precipitadamente, con ese afán que tienen todos los físicos por ocultar sus espantos. Rafinamos un momento antes de que consintiera en dejarme ver al pañuelo. Cuando lo miré me quedé muerta, estaba tinto en sangre.

Desde aquel momento decidí que se celebrase una consulta médica. El doctor Aubard conferenció con el doctor Muquier. De la conferencia resultó que el carácter del mal tendía á agravarse rápidamente. Si la aplicación de un poderoso vejigatorio, que prescribieron, no daba inmediatos resultados, la situación era desesperada. Mi marido cayó en la cama para no levantarse más. Yo veía los progresos de la enfermedad acentuarse, al mismo tiempo que se agotaba los recursos de la ciencia. Con la desconfianza que se siente en semejantes casos por los facultativos, fui á lamentarme de mi desgracia á la reina doña Isabel. S. M. me prometió enviarme su médico de cámara, el célebre doctor Simon. Su diagnóstico sirvió para arrebatarme la última esperanza: mi marido padecía una tisis galopante, cuyo término fatal estaba inmediato. En efecto, á los tres días mis hijos eran huérfanos.

Y extendiéndome un pliego de papel violeta, más propio para billetes amorosos que para certificado de defunción, lei en él la declaración explícita de la enfermedad que había concluido con el duque de Durcal, atestiguada por los doctores Aubard, Muquier y Simon.

—¿Quién se atrevería á creer que yo pudiese sobornar esas tres celebridades parisienses que le asistieron en diversos periodos de su enfermedad? ¿Y el médico de los muertos, como aquí llaman al forense, que no extiende el permiso de inhumación sin reconocer el cadáver? ¿Y los profesores que lo embalsamaron? ¿Y los ocho días que me permitieron conservar mi marido en su dormitorio,

convertido en capilla ardiente? ¿Y los amigos y los criados, que veíanlo desmejorarse, extinguirse como se consume una lámpara? ¿Qué filtro mágico había yo de poseer para producir esos estragos? Pero, en fin, yo he leído que se desenterran los muertos para verles las entrañas. Pues bien, mi marido aún se halla insepulto en la cripta de Saint-Philippe du Roule; yo lo acompañaré á Madrid, y que allí, aunque se me haga trizas el alma, lo abran, que lo descuarticen si quieren, á ver si sus carnes y sus huesos, no proclaman, ¡ay! bien tristemente, mi inocencia.

El supuesto secuestro

—Yo no creo, señora, que se vea usted obligada á pasar por ese acerbo trance; mas en cambio, á pesar de sus francas declaraciones, el público acaso siga pensando en lo del secuestro á causa del misterio en que parece ser emprendió usted el último viaje de Madrid á París.

—Pero es secuestro que una mujer trate de reunir con su marido? El se hallaba en Madrid ocupado en negocios, negocios que acabaron con su caudal y con mi dote; yo estaba enferma en París. Fue un presentimiento ó una noticia la que me hizo abandonar el lecho contra el consejo del médico? No sé; pero es el caso que una noche sin anunciárselo á nadie tomé el tren para España. Hacia varias semanas que mi marido no me escribía. Cuando llegué á Madrid fui á buscarle. No habitaba el domicilio que yo le suponía. Después de alojarme en una fonda de la Puerta del Sol, comencé mis pesquisas para encontrarle. Al fin di con él, postrado en cama, en cuarto piso de la calle de la Paz, cuyo humilde aspecto daba pena ver. Tan miserable vivienda el propio médico que le asistía juzgaba mas perjudicial que el vagón del ferrocarril; pues me recomendó que me llevase á mi marido enfermo y todo como estaba. Ni la mas débil oposición, ni la mas mínima repulsa; solo un temor le asaltaba al emprender el viaje, y ese conseguí destruirlo. ¿Dónde está aquí el secuestro? Si salió misteriosamente de Madrid fue porque no podía ser de otro modo. Pero en virtud de su voluntad, de la que usó libremente, lo mismo en un viaje que apenas llegamos emprendió á Bélgica, acompañado de su secretario, como luego durante su estancia en París hasta su muerte.

Auto de prision contra el duque

—Perdóneme Vd. si insisto, tal vez indiscretamente, sobre el temor que le inspirase el viaje y la necesidad de hacerlo en forma misteriosa.

—Permítame Vd. guardar sobre ese punto absoluta reserva.

—Sin embargo, señora, es tal vez el mas esencial, habiendo servido para formar toda la cábala.

—No, no, ¡Va en ello el honor de mis hijos!

—¿Y cree Vd. que no va también interesado si deja Vd. á sus detractores un asomo siquiera de duda en que fundarse?

—Pero esto es horrible! ¿No he de poder defenderme sin necesidad de sacrificiar á nadie?

—Se podrá conservar eternamente secreto ese extraño motivo? ¿No podría suceder que sin conservar incólume la memoria del que fué se hiciera usted misma mas daño con su reserva exagerada? Luego entonces es cierto que usted ha pasado rozando el crimen?

—¡Oh! ¡No! ¡No había ningún crimen, pero sí un delito!... Dios me perdone! Mi marido se hallaba perseguido por estafa. El auto de prision era inminente. Los que le habían arruinado no estaban satisfechos; necesitaban deshonrarlo! Esto me atorriza. Y entonces pensé lo que hubiera pensado cualquiera; lo que hubiese usted hecho por

un amigo, por un conocido, prepararle la fuga. Su temor era ser detenido al poner el pié en el andén. Yo sentía el peligro crecer por instantes; me creí sepada. Pero sin duda debió ser ilusión; pues una noche bajamos por distintos caminos á la plaza de Oriente, allí nos reunimos, dirigiéndonos ambos á la estación del Norte y metiéndonos inmediatamente en el expreso.

Yo no había dudado en un principio si entrar en Francia por la línea de Barcelona ó dirigiéndonos á Portugal, pero al fin consideré que el trayecto mas corto era el mas prudente, y encargué en la fonda los dos billetes para París. Mi marido no traía mas que lo puesto. El cuello del gabán, alzado, cubría en parte el rostro. Después de arrancar el tren pareció mas animado; pero conforme nos acercábamos á la frontera el miedo volvió á renacer. Yo procuraba inspirarle un valor que á mí misma me faltaba. Cuando oí vocer ¡Hendayel! el corazón parecía salirse del pecho. Abrí la portezuela del vagón y bajé. Al disponerse mi marido á descender, á su vez, un empleado con gorra gajonada sube al estribo diciéndole: *Monsieur...* Yo no oí mas. Ignoro lo que me pasó. Yo lo ví ya preso. El empleado, sin embargo, no venía mas que á preguntarle por *Monsieur un tal*, á fin de entregarle un telegrama. Esta desagradable impresión no se nos quitó en largo tiempo. La verdad es que ninguno de los dos respiramos tranquilos hasta que pisamos París. Lo restante ya lo conoce usted.

Era llegado el momento de terminar aquella larga y para mí desagradable escena. Al levantarme, me tendió en actitud franca y leal una mano que yo estreché con el afecto que se estrecha una mano honrada. La miré en los ojos ribeteados de azul por la fiebre y el insomnio, y ví una lágrima, la última acaso que podía brotar de aquellos párpados muertos y enrojecidos.

Después de una pausa me atreví á decirle:

—En beneficio de Vd. me agradaría obtener su permiso para dar cuenta de nuestra entrevista.

—Refiérala Vd. toda entera. Yo no he buscado el escándalo; él me ha buscado á mí. Si lo despreciase, creería no cumplir en absoluto con mi deber. Si un día mis hijos llegan á conocer el ataque de que he sido víctima, que conozcan también mi defensa. Yo creo que aún hay magistrados bastante dignos para hacer justicia á una mujer desamparada. Mis enemigos no tienen ya que enviarme. Mis riquezas se han evaporado; mi posición se ha hundido. Que me dejen pobre y humilde en el olvido; pero que me dejen también el honor que debo conservar para los que me hereden... Después de esta confesión general, que á nadie había hecho hasta ahora, me siento menos desgraciada. Y es que la vida no me parece tan amarga como antes, sabiendo que aún hay alguien á quien le interesan mis desdichas.

Y yo asimismo, cuando salí á la calle, me sentí orgulloso de la profesión que me había permitido ahondar en este drama, que á los maldicientes se les antojaba siniestro, no siendo más que triste, pudiéndole prestar algún consuelo á una mujer que sufre.

L. ARZUBALDE

NOTICIAS

De Madrid

Ha sido contratada la Sociedad de Conciertos de Madrid para dar, tres durante las fiestas del centenario del descubrimiento de América en el magnífico Hotel Colon, de Huelva. Las fiestas serán espléndidas.

—El señor ministro de la Gobernacion se encuentra ligeramente enfermo.

—En el gobierno civil se presentaron el dia 22 dos cazadores solicitando licencia para exhibir dos lobos, macho y hembra, á los que han dado muerte en la sierra de Guadarrama.

Son dos piezas magnificas, particularmente el macho, que mide más de metro y medio de largo.

Dicen los cazadores que se encontraron con una manada compuesta de siete de aquellos animales.

De los disparos que hicieron al mismo tiempo cayeron muertos los dos que han traído, y los demás huyeron amedrentados y dando terribles alaridos.

—La «Gaceta» ha publicado la convocatoria para las conferencias que han de celebrarse en la estación etnológica central, situada en la Moncloa, y que comenzarán el 27 del corriente con sujeción al programa que inserta.

—La inscripción para la matrícula no se efectuará hasta Septiembre último.

—La direccion de Contribuciones directas anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de Casa Mendaro.

—El autor de «La Tierra de Maria Santísima» y de «Agustina de Aragon». D. Benito Mas y Frast, ha sufrido un nuevo acceso de enajenacion mental, habiendo sido necesario que la autoridad decretara su reclusion en el manicomio.

—Con motivo de las persistentes lluvias de los últimos dias, el Tajo ha aumentado su caudal de aguas en más de un metro sobre su nivel ordinario.

Por cuestiones suscitadas dias pasados en distintos puntos de España, para el embarque de pipas de vino, están ya arregladas.

—La Reina Regente ha firmado ya los decretos concediendo la gran cruz de Isabel la Católica al Gobernador y al Presidente de la Audiencia de Burgos.

De Provincias

Según leemos en los periódicos de Barcelona, se están realizando los trabajos necesarios para instalar la luz eléctrica en el escenario del gran Teatro del Liceo.

—En Málaga ha ocurrido un caso sumamente curioso que revela hasta donde llega la pasión amorosa en las mujeres.

Una joven se fugó de su casa con su amante, guapo joven, pero ciego.

La madre de la novia dió con la pareja amorosa y al reconvenir al amante de su hija diciéndole que habia cometido un raptor, el ciego le respondió:

—Señora, en tal caso, su hija me habrá raptado á mi, porque yo no he podido conducirla á ninguna parte.

—En este asunto entiende ya el Juzgado.

—De «La Paz» de Barbastro:

«En nuestro anterior número anunciábamos la notable disminución del tráfico de vinos; hoy tenemos que comunicar la paralización completa de tan importante comercio.

Durante la campaña se han exportado gran cantidad de hectólitros de clases buenas, sin que los precios hayan sufrido gran variación donde comenzó la venta de las primeras partidas.

Se inaugura, pues, un gran periodo de calma en el mercado de tan preciado producto, si Dios no se apiada de nosotros mudando el actual estado de cosas.

—La empresa de la plaza de toros de Barcelona ha escriturado para la próxima temporada á los diestros Guerrita, Espartero, Mazzantini, Jarana, Reverte, Bonarillo, Minuto y Lagartijillo.

La inauguración de la temporada será el 15 de Mayo con una magnífica corrida de la ganadería del señor conde de Espoz y Mina, estoqueando Reverte.

—De nuestro colega El Jerez.

«Ayer tarde ingresaron en la cárcel 25 presos conducidos por una pareja de la guardia civil y un piquete de caballería de Alfonso XII.

Entre los detenidos venia un niño de doce á catorce años.

En la cárcel hay 250 presos, y resultando el local insuficiente, desde hoy algunas cuadrillas de albañiles efectuarán las obras conyentes para habilitar varias dependencias que hoy ocupan los empleados del establecimiento, á quienes se les darán alojamientos en una casa inmediata.

—El presidente de la Audiencia señor don Mariano Perujo y el juez don Manuel Bravo y Caldas, que instruye el sumario

de «la causa grande»—como llaman en la cárcel á la que se incoa por los sucesos de la noche del dia 8—dispusieron ayer que el reconocimiento de presos los testigos se hiciera en tales condiciones, que los declarantes no pueden ser vistos por los presos.

En la puerta que dá entrada al patio de causas, donde se sitúan las ruedas de presos que han de ser reconocidos, se ha abierto una mirilla, por donde el testigo, sin miedo alguno, puede hacer el reconocimiento.

Anoche á primera hora hubo una pequeña alarma; dijose que la guarnición habia tomado nuevas medidas preventivas y este rumor dió lugar á que muchas personas creyeran que se trataba de repetir el complot.

Afortunadamente las noticias eran infundadas y la calma se recobró pronto.

En la función del Circo no hubo nadie ó mejor dicho, casi nadie, porque la alarma no se ha calmado por completo. Es im portante la captura hecha en Lebrija de Manuel Silva Chamizo, «El Lebrijaño».

La prisión la llevo á cabo el comandante de los guardias municipales de Lebrija y para ello tuvo que «valerse» de cierta estratagemata.

El comandante que hizo la prisión hubo de decir al Lebrijaño:

—«Hombre! ¿Qué has hecho estos dias en Utrera que el Juzgado quiere interrogarte?»

—Yo nada; no he estado en Utrera.

—Pues hombre, debias decirselo al juez para te dejará tranquilo.

—Pues vamos al juzgado.

«Y efectivamente» llegaron al juzgado donde «El Lebrijaño» fue preso y encerrado.

—Cortando una encima el dia 20 del actual en el monte del término municipal del pueblo de Tardaguila (Salamanca) el vecino del mismo Silvestre Borrego Carbayo en compañía de dos hijos, tuvo la desgracia de morir aplastado por aquella.

—Ha estado á punto de ocurrir una inundación en Huesca según vemos en «La Crónica» de aquella ciudad; por haberse roto la cañería principal de las aguas se inundaron muchas bodegas. Algunas casas de comercio han sufrido bastante por haber perdido los géneros que guardaban en los puntos anegados.

Militares

La artillería española

No hace mucho leíase en La Correspondencia de España lo siguiente:

«El número de cañones de campaña que tiene en la actualidad los ejércitos de los principales Estados de Europa, es el siguiente: Rusia, 3446; Alemania, 3.288; Francia, 3.498; Austria, 1896; Italia, 1608.

Y España?

Un periódico satisface la curiosidad del colega. Tomando como base el último presupuesto del Gobierno presentado por el señor Sagasta, el número total de cañones de campaña era 256, distribuidos en cinco regimientos divisionarios de seis baterías de cuatro piezas; cinco regimientos de Cuerpo de ejército de cuatro baterías de 4 piezas; dos baterías de á caballo de 4 piezas; y dos regimientos de montaña de seis baterías de 4 piezas.

Posteriormente, el número de piezas de cada batería se fijó, por el ministro de la Guerra, en 6, con lo que el número total de las disponibles se ha elevado á 384, que son las hoy existentes.

Desde el mes de Julio próximo, con arreglo á los recientes decretos sobre organización del ejército, el número total de bocas de fuego de la artillería de campaña será 444, distribuidas en 16 regimientos de cuatro baterías de 6 piezas, y dos baterías á caballo, con igual número de piezas.

En tiempo de campaña, el número de bocas de fuego será 876, elevándose á ocho el número de baterías de cada regimiento.

En resumen: el número de piezas de artillería de campaña se ha elevado, en tiempo de paz, de 256 á 444.

Judiciales

Por la Dirección general de Establecimientos penales, en circular que se dirige á los presidentes de las Audiencias se aclaran los preceptos contenidos en

el Real decreto de 24 de Noviembre del 99, relativo al destino y conducción de presos y penados, cuyo servicio habia producido en la práctica dudas y vacilaciones en algunas autoridades civiles llamadas á ejecutarlo. En lo sucesivo, dicha Dirección general es la única autorizada para ordenar las conducciones de penados de unos á otros Establecimientos, sea cualquiera la causa que las motive; y cuando los penados hayan de extinguir la condena impuesta en algún Establecimiento penal, la autoridad civil respectiva dispondrá la traslación de aquéllos por tránsitos de la guardia civil, sin esperar órdenes especiales de conducción.

Marítimas

Para las vacantes por defunción del teniente de navío de primera, señor Barzanallana y teniente de navío señor Alemán, ascenderán al teniente de navío D. Carlos Sánchez Quesada y D. Carlos Souza Alvarez.

—Parece que se ha dispuesto que quede en suspenso la construcción de los diques secos de Cartagena y la Carraca hasta tanto que el Consejo Superior de la Marina redacte nuevas bases en vista de que algunas de las actuales era imposible poderlas realizar.

—El vicecónsul de España en San Antonio de Villarreal (Portugal), en telegrama dirigido al ministro de Estado participa haber naufragado en Monte Gerdo un buque, al parecer español, pues en uno de los maderos recogidos en la costa, se lee: «Puerto de Santa Maria.» Ha parecido toda la tripulación.

Telegramas

AGITACION OBRERA

Dos meetings

Bilbao 22. Hoy ha continuado la huelga en las minas de la Arboleda.

A las diez de la mañana se reunieron en el fronton de la Arboleda más de mil obreros, á quienes el compañero Varela dirigió la palabra para recomendarles que procedan con templanza, pero al propio tiempo con energía, á fin de obtener lo que solicitan de los patronos.

El orador atacó duramente á los nuevos contratistas de minas de la Compañía Orconera y á los capataces que dirigen á los obreros palabras ofensivas.

Terminado el discurso del compañero Varela, el secretario de la agrupación socialista leyó dos peticiones, una dirigida á la empresa Orconera y otra á los nuevos contratistas.

En la segunda de las mencionadas proposiciones se dice que «no se permitirá que en ninguna mina se cargue á la rodilla los cestos de mineral, innovacion que ha producido la huelga, por ser este trabajo perjudicial á la salud de los obreros.»

Las proposiciones fueron entregadas á la Compañía Orconera y á los contratistas, que han ofrecido contestar mañana.

Por la tarde, los obreros celebraron otra reunion, que tuvo poca importancia.

El socialista Varela excitó á los obreros para que permanezcan en huelga mientras no transijan los contratistas.

El referido Varela, que posee una tienda de comestibles en la Arboleda, ha ofrecido á los obreros darle el género fiado para que resistan si no hay avenencia.

El orden ha sido completo. Las labores prosiguen sin novedad en las demás barridas de la zona minera.

Los guardias civiles y miliones vigilan para que no se altere el orden ni se ejerza coacción sobre los obreros que quieran trabajar.

Se cree que mañana quedará resuelta la cuestion.

LOS ANARQUISTAS

Plan anarquista.—La Guardia civil de Jerez 22.

«Se asegura que en el sumario instruído con motivo de los sucesos anarquistas vá probándose que el plan de estos coincide con lo dicho por el Sr. Ortega Mulla en su carta última.»

Continúa el pánico, quizada mayor que

en los primeros dias, porque no se vé un pronto castigo para los culpables.

La Guardia civil presta excelentes servicios. El teniente de este cuerpo señor Parcé, que manda el puesto de Jerez, coopera mucho al descubrimiento de los criminales.

Precauciones en Chiclana

Cádiz 22. Se sigue adoptando precauciones militares. En casi toda la provincia hay bastante alarma.

El alcalde de Chiclana ha ordenado que los establecimientos de la población se cierren á las diez de la noche, y prohibido que sin causa justificada se transite por las calles desde las once de la noche en adelante.

No se ha averiguado á quien pertenecían las 260 pistolas y 49 revólvers encontrados por la policia de esta ciudad.

Un maestro de escuela anarquista

Cádiz 22.

La Guardia civil ha detenido á un maestro de escuela que tiene un pie herido de un balazo.

El detenido ha confesado que estuvo en el motin promovido por los anarquistas en Jerez la noche del 8 del actual.

Extranjero

Juanito el degollador

Telegrafían de Nueva York que ayer fue preso en el momento de estar degollando, valiéndose de una navaja de afeitar, á un borracho cierto individuo llamado Henry Dowd, natural de Londres y que es conocido en aquella ciudad por el terrible apodo de «Juanito el degollador».

Dowd está acusado de haber asesinado de haberse intentado de aquella misma manera siete borrachos durante las tres pasadas semanas.

Una de las victimas de nombre John Carson abogado que fue en Baltimore, fue hallado anteayer cadáver en mitad de la calle con la cabeza cortada á cercen.

Dowd se escapó hace algún tiempo de un manicomio en donde estaba encerrado para que curase de su extraña mania de degollar hombres borrachos.

La escuadra francesa del Mediterraneo

Dice un telegrama de París, que á consecuencia de la anunciada salida para Egipto de una gran parte de la escuadra francesa del Mediterraneo, el ministro de Marina ha preguntado al vicealmirante Rieunier, jefe superior de aquella, cuántos y cuales son las embarcaciones del Estado que podrían ponerse en estado de prestar inmediatamente servicio de guerra?

Para contestar á esta pregunta del ministro hicieron anteayer varios buques en el golfo Juan, viajes de prueba á gran velocidad resultando que los cruceros «Sfax», «Oragan» y «Audacieux» podrán estar prontos para hacerse á la mar en cuanto reciban la orden. Es en consecuencia muy probable que las citadas embarcaciones formen parte de la escuadra francesa que va á las aguas de Alejandria.

Los peligros del hipnotismo

Telegrafían asimismo de París, que está causando gran excitación en el Bourget, un hecho cuyo resultado no se puede calcular.

Se trata de una función de hipnotismo celebrada el sábado pasado en la cual un hipnotizador hizo sus experimentos con cierto joven llamado Renaud.

Fácil le fué al primero hacer que el segundo se quedara dormido; pero no sucedió desgraciadamente así con el despertarle.

Hasta ahora Renaud sigue dormido causando vivísima ansiedad á su familia amigos y al mismo hipnotizador.

Sección Insular

Advertencia

Suplicamos á los suscritores de fuera de Palma se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos y mandar recoger el regalo de Navidad, en la calle de S. Pedro Nolasco 7.

Horas de despacho desde las ocho

á las doce por la mañana y de tres á siete por la tarde.

El asunto del día es la enfermedad que continúa haciendo víctimas en la mayor parte de las naciones de Europa y América.

¿Es la gripe ó es el dengue que asola la Europa y Norte América?

Si en un principio los clínicos más eminentes vacilaban, hoy quedan ya disipadas las dudas y la contestación es categórica: la epidemia es de gripe, y no de dengue, por faltar las erupciones bronquitis muchas veces.

Esta es la opinión general de la mayoría de médicos militares, de la armada y civiles que han ejercido en climas templados y cálidos, si bien, añaden, que evoluciona la actual con epidemia los caracteres que le dá el clima y las condiciones de cada uno de los países y poblaciones en que se desarrolla.

Pero, á pesar de esta opinión general, leemos que el Dr. Lieven, de S. Petersburgo, afirma que se trata de una enfermedad nueva y hasta hoy desconocida, porque los casos observados hasta el presente no ofrecen los síntomas propios ni de la gripe, ni los del dengue.

Tales son los pareceres de los clínicos más eminentes respecto de la actual epidemia.

Tocante á esta ciudad los pocos casos observados son realmente de fiebre catarral, de naturaleza gripposa y de una fuerza contagiosa de poca expansión, por lo que elevamos frases al Señor que continúe siendo benigna.

Precioso en extremo y contentiendo caprichosa novedad es el calendario americano que reparte á sus abonados la Sociedad Sur de Seguros sobre la Vida, instalada en Londres con un capital social de 25.000.000 de pesetas, reforzada, además, con un fondo de reserva importante 60.000.000, que ha repartido á sus abonados dividendos por valor de 48.000.000 y pagado siniestros que ascienden en su totalidad á la respetable suma de 13.000.000.

El almanaque á que nos referimos es un trabajo litográfico perfecto y acabado.

Vuelven á iniciarse corrientes de emigración; otra vez estamos, abocados al triste espectáculo de ver cómo abandonan sus patrios lares, embarcándose para luengas tierras, centenares de seres á quienes la escasez de medios sugiere la peregrina idea de ir, á través de los mares, en busca de mejor fortuna.

Antes de ahora ya lo hemos dicho y con tan triste motivo volvemos hoy á repetirlo; la emigración es un rudo golpe asestado á nuestra producción, y en su virtud un factor poderosísimo para el desarrollo de nuestra pobreza.

Urge despierten del pernicioso letargo en que aquí viven ciertas iniciativas; es necesario se emprenda la realización de obras que el desarrollo de nuestra riqueza demanda con imperio y que el bien común exige á los que cuentan con medios para ello.

Los brazos que desertan de nuestros campos para ir en los feraces de Cuba á cultivar los ricos cañaverales que pueblan aquel país privilegiado, sean tal vez los mismos que veamos mañana imploran la caridad en la vía pública y los mismos, también, que vencidos ciertos apocamientos, hubieran podido aquí contribuir con gran eficacia al bien de todos y á su propio bienestar.

Sabemos que nuestra voz se perderá en el vacío; no ignoramos existen arraigadas preocupaciones en las que hace mella solamente el arriete del tiempo que todo lo des-

truye; pero sabemos, también, que tenemos deberes indeclinables que cumplir y que uno de ellos es el de procurar la mayor suma de prosperidad para nuestra amada Mallorca.

Si resulta estéril nuestro propósito y vemos transcurrir los años y con ellos ir en aumento la pobreza y la miseria, nosotros tendremos descartada toda responsabilidad, y en nuestro fuero interno la satisfacción del deber cumplido.

Esta noche debuta en el Teatro Principal la compañía de ópera italiana cantándose la sublime inspiración de Bizet *I Pescatori di Perle*.

Esta función, al igual de cuantas se canten antes de *Los Amantes de Breton*, serán fuera de abono y responde solamente esta determinación al deseo de que den comienzo las representaciones, manifestado á la Empresa por la mayoría de los Señores abonados.

Subiendo ayer tarde las escaleras de la calle de la Seo tuvo un pobre señor, de edad ya avanzada, la desgracia de resbalar, causando una leve contusión en la cara.

Son bastantes en número las calles de esta capital el que ostentan en sus esquinas respectivas los rótulos de sus nombres rotos ó ininteligibles, con lo que no es poca la molestia que se irroga á las personas que vienen de fuera para atender á sus negocios ó en busca de algún pariente, amigo ó conocido.

Creemos no estaría por demás se atendiera á la recomposición de los susodichos rótulos.

Ayer, como en días anteriores, el celoso Inspector de víveres Sr. Mayol mandó retirar de la venta pública algunas cantidades de leche, que se expendía sin reunir las debidas condiciones.

Nuestro aplauso al Sr. Mayol.

Las rifadoras callejeras siguen haciendo su negocio aun cuando se opone á ello el texto de nuestras leyes; lo más grave del caso es, según pudimos coleccionar por lo que vimos ayer en un correo de *chientas*, que no tienen las tales *industriales* el menor escrúpulo de quedarse cuando se presenta la ocasión, con el santo y la limosna.

Y los cándidos con el dinero fuera de su bolsillo.

El ministro de Fomento se propone suprimir las Estaciones etnográficas de París, Burdeos y Cete tan pronto como espere el tratado de comercio con Francia; pero como aquellas figuran en los presupuestos, se establecerán en las naciones en que más convenga á nuestra riqueza vinícola.

La *Almudaina* muy alarmada y oficiando de *Sibila* presagia grandes tormentas á la empresa del Principal por no cumplir sus compromisos empezando la temporada con la ópera *Gli Amanti* del maestro Breton.

Empezar con *Il Trovatore* dice el atildado colega es darle al público *lastre* que puede solo agradar al público del quinto piso.

No sabíamos que la ilustración de los públicos se graduara por pisos.

Para que cese su intranquilidad dirémosle que la temporada dará principio con la ópera de Breton, que la empresa cumplirá todos sus compromisos para con el público y que de cantarse alguna ópera antes de la anunciada para *debut* será fuera de abono.

Si los carteles anunciaron primera de abono error fué que no pudo evitarse.

Vea el colega como en muchas ocasiones no conviene escribir con *piadosa* intención.

El joven abogado D. Francisco Serra y Cañellas ha dimitido el cargo de Secretario del Banco de Sóller que con gran brillantez y general aplauso desempeñaba desde su fundación.

Ha presentado una instancia en solicitud de la pensión que por la Ley le corresponde la viuda del malogrado secretario del Ayuntamiento D. Francisco Gomila.

Terminadas brillantemente las oposiciones ha sido nombrado oficial del cuerpo de telégrafos don José Pi.

Damos al agraciado nuestra cordial enhorabuena.

En los mercados de esta isla ha sufrido la naranja una leve depreciación.

El domingo próximo quedará constituida en la villa de Sóller la Sociedad de Alumbrado por Gas.

En las inmediaciones de la puerta de Sta. Catalina un sujeto *alumbrado* armaba ayer tarde gran escándalo, amenazando hasta á su propia sombra con una navaja de regulares dimensiones, que en actitud académica blandía á diestro y á siniestro el infeliz *flowerado*.

A las dos de la tarde de ayer ganó fondeadero en el muelle procedente de Valencia el vapor *Unión* con el correo, pasajeros y carga general.

Dicho buque encontró en la travesía viento fresco y gruesa mar.

Bajo la dirección del inteligente arquitecto municipal Sr. Chápoli, se está estudiando el proyecto de reforma de la fachada de la Casa Consistorial, bajo la base de convertir balcon inferior, en portal de entrada, y suprimir el alero por ruinosos.

A las siete de esta mañana ha ganado el puerto procedente de Barcelona el veloz vapor *Lulio*, con correspondencia, 19 pasajeros, 62 cerdos, 15 bueyes y otros efectos.

Correo de Mahón

El Capitán de Artillería D. Teodoro Ugarte Guerrero que pertenecía al Parque de esta plaza ha sido destinado definitivamente á la Academia de aplicación del arma.

Por acuerdo del Ilmo. Cabildo Catedral de esta Diócesis, estará abierto hasta fines de mes, el plazo para la admisión de solicitudes al cargo de Sacristán Mayor de aquella Santa Iglesia.

Varios socios del casino «Círculo Menorquin» proyectan dar un gran baile de máscaras en la noche del lunes día primero del próximo Febrero, vigilia de la Purificación de Nuestra Señora, en el Teatro Principal que se hallará completamente adornado é iluminado.

En la Conserjería de dicho casino obran las condiciones para los socios que quieran tomar parte en el mismo.

Han sido significados por la Junta clasificadora de destinos civiles D. Juan Maroto Lacuerda para el cargo de vigilante segundo del Cuerpo de penales con destino á la cárcel de este Partido; y Antonio Salord y Gonalons para el cargo de guardia municipal de Ciudadela.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 21 de Enero. Almendron, 60'00 plus los 42 kg. Trigo, 48'00 los 70 lit. Candeal, 48'00 id. id. Cebada del país, 10'00 id. id. Id. forastera, 8'50 id. id. Avena del país, 8'00 id. id. Id. forastera, 7'00 id. id. Garbanzos, 23 id. id. Frijoles, 21 id. id. Habas para cocer, 16'00 id. id. Id. ordinarias, 15'75 id. id.

Id. para ganados, 42 id. id. Cerdos cebados, 11'00 los 40 kg. Higos pasos, 13 los 42 id.

Teatro Principal

Debut de la Compañía de Ópera Italiana

dirigida por el maestro VICENTE PETRI

Función para hoy

La preciosa ópera en cuatro actos

I PESCATORI DI PERLE

A las 7 y media.

Table with 2 columns: Precios Diarios, Precios. Rows include Palcos Proscenios y primer piso (16), Id. Plateas (14), Id. Primer piso (12), Id. proscenios segundo piso (11), Id. segundo piso (8), Id. tercer piso (5), Butacas (1'75), Tertulia primera fila (0'60), Delanteras Paraiso (0'50), Entrada general (1'00), Id. Paraiso (0'75).

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 25, 2'57 n.

Dolfan presentará mañana en el Congreso una proposición para que se supriman los derechos pasivos y el restablecimiento de los antiguos montepios.

Se ha firmado la prórroga del tratado con Suiza.

Madrid 25-7'15 n.

En Barcelona á las cuatro y media de esta tarde, han celebrado un meeting los obreros sin trabajo en el teatro Goyarre.

Pasaban de tres mil las personas reunidas en dicho local.

Entre los oradores figura la mujer de Casademunt.

Se han pedido una organizacion oficial permitiendo que trabajen todos y se eviten de este modo las huelgas forzosas.

Madrid 25-7'17 n.

Bilbao.—Nadie ha trabajado hoy en toda la zona minera.

Ignórase el resultado de los acuerdos tomados ayer.

El tiempo sigue lluvioso.

Reina mucho orden.

Madrid 25, 9'50 n.

En el Congreso se ha leído el dictamen referente á las clases pasivas de Ultramar respetando los derechos á los que se han posesionado hasta la publicación de la ley de Julio de 1885 y disponiendo revisar los expedientes desde 1885 para anular á los que cobren pensión por Ultramar y solo tienen derecho á disfrutarla por la Península.

El Sr. Gutierrez presenta á la Cámara un voto particular.

Correo de hoy

Ultima hora

Madrid 24

Se ha celebrado un banquete militar, habiendo asistido al mismo coroneles de infantería, caballería, artillería, ingenieros, etc., en número de 25.

El permiso se les concedió por el señor Pavia, únicamente por ser ayer los días de don Alfonso y á condición de que no se hablara de política. En efecto; no se han pronunciado brindis, aunque se ha tratado de las clases pasivas de Ultramar.

Madrid 24

Se ha ultimado la prórroga de los tratados de comercio con Italia y Suecia y Noruega exceptuando las partidas de los aranceles relativas á los alcoholes.

Esta noticia ha causado alegría, por creerse que allanará las dificultades que se oponen al tratado de comercio con Francia.

Paris 24

Se ha agravado la dolencia que aqueja á la emperatriz de Rusia.

El Papa padece de una fistula mal colocada complicada á ratos con obstrucciones intestinales.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES
Santorals: Stos. Julian, Avito y Dacio
Mrs. Juan Crisóstomo obp. y dr.
Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Jeronimo a Sta. Paula.

Movimiento local

Hospital civil
Dia 25.—Movimiento de enfermos.—
Entradas, varones 2, hembras 0.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.
Defunciones
Dia 25
Bartolomé Coll, soltero, 34 años, Conquistador, tuberculosis.
Juana Ana Palmer, soltera, 84 años, Salas, enfermedad del corazón.
Petrona Torrens, viuda, 70 años, San Miguel, catarro crónico.
Antonia Cruellas, 2 años Beato Alonso neumonia.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañia de Seguros Reunidos
Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLOZAGA, número 1 (Paseo de Recoletos.)
GARANTIAS
Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000
Primas y reservas. » 40.697.980
Total. » 52.697.980

29 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS SOBRE LA VIDA
Este gran Compañia en este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquier otra Compañia.
pesetas 48.301.675'33
Dirigirse al Subdirector don Andres Salvá, calle de los Olmos, 140, entresuelo, Palma.

Instituto de vacunación
Valverde, 30 y 32, Madrid
PRODUCTOS VACUNIFEROS (TARIFA)

Una ternera vacunifera. . . 150 ptas.
Una pústula conservada en glicerina. . . 25 »
Un tubo con linfa. . . 3 »
Un cristal con id. . . 3 »
Glicerolado vacunifero y pústula (vacuna para ganado). . . 25 »
Expediciones a provincias; a médicos y farmacéuticos se les descuenta el 25 por 100.
Remítense terneras vacuniferas convenientemente preparadas.
Pago adelantado.
Pedidos al Administrador del Instituto de Vacunación, Valverde 30 y 32, Madrid.

Almoneda

Liquidación: muebles, cómodas, camas, arquillas cuadradas, una cama torcillada de granadillo pino, mesa y una caja música, una sillera y sofa etc. Calle de Santa Cilia núm. 3 lado de San Gaspar.

Practicante en Farmacia

Se necesita uno como aprendiz. Informes farmacia de Nicolas Perera, calle de Rubí.

¡ABAJO EL MONOPOLI!
PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK

Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.
Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.
Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 a 25 cajas a reales 70.
Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos al público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.
MARTÍNEZ Y PLANAS.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

REBAJA OCASIONAL

En el muy solicitado COK de fácil combustión para fogones ordinarios aunque no sean de hierro.
á Ptas. 1'25 los 40 kilos.
EL COK MENDADO
á Ptas. 0'80 los 40 kilos.

Ambos a pié de fabrica: y á domicilio con el recargo usual por derecho de consumo y transporte.
Palma 7 de Diciembre de 1891.—El Director, Eusebio Pascual.

LOS NIÑOS PIDEN
A GRITOS LA
EMULSION DE SCOTT

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y SOSA
Dulce como la Leche, grata al Paladar.

En toda familia donde hay Niños sanos y robustos, delicados ó enfermizos, se habrá observado la facilidad con que

ENGORDAN, CRECEN Y DESARROLLAN,

bajo la salutar influencia de ese poderoso alimento abundante en GRASAS y FOSFATOS, que son los elementos vivificantes e indispensables al desarrollo

ÓSEO Y MUSCULAR

de esas juvenes naturalezas en el periodo de su crecimiento.

EL LINFATISMO, EL ESCROFULISMO, EL RAQUITISMO,

Adquiridos ya por DEFECTOS DE LA LACTANCIA ó por herencia ceden con admirable rapidez en su devastadora marcha, ante la potente fuerza RECONSTITUYENTE de ese gran remedio

PROVIDENCIAL PARA LA INFANCIA.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Fonda del Porvenir

FRANCISCO GIRATO Y COMPAÑIA
Calle de la Boquería, 2. Barcelona.

Se sirven comidas con puntualidad y limpieza. Cómodas habitaciones con vistas á las Ramblas. Precios módicos.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los dolores del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo el hígado en su estado natural.
Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, dispiega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipación, toses é hinchazón pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre usar las Píldoras al mismo tiempo que se aplica el Unguento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos aparecen en las Píldoras y botas de Unguento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento de
H. S. del Frisco Holloway, 53, Oxford-street, Londres.
No. 1.

Reflejos Veloces

A VUELA PLUMA
de las ciudades de Marsella, Génova, Nápoles, Pompeya Brindisi, Corfú, Patrás, Pireo, Constantinopla, Budapesth, Viena Trieste, Venecia y Milán.

DON PEDRO MARTÍNEZ Y ROSICH, precedidos de un prólogo escrito por Don Alejandro Rosselló. Esta obra constará de 150 á 200 páginas de texto del tamaño de este prospecto, y estará adornada con ONCE preciosas láminas de fototipia representando otras tantas vistas de los principales puntos ó monumentos visitados por el autor.

Se suscribe en las Librerías de don B. Rotger, J. Colomar, J. Tous y señora Viuda é hijos de Gelabert.
Precio de cada ejemplar: 3 Pesetas

COMPANIA INGLESA DE

Seguros Marítimos
La Unión Comercial

Londres
CAPITAL
PESETAS 52.500.000

AGENTES
MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20
Palma de Mallorca
y en el Banco de Felanitx—Felanitx

Servicios
DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA
DE BARCELONA
Mes de Enero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—El 10, de Cádiz, vapor BUE-NOS-AIRES para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor REINA MARIA CRISTINA para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor MONTEVIDEO para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Filipinas.—El 8 de Barcelona, vapor SAN IGNACIO DE LOYOLA para Port-Said, Aden, Colombo, Singa-pore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 7 de Enero de Cádiz, vapor CATALUÑA para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 13, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Ferro-carriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde el día 1.º de Octubre de 1891 al 31 de Marzo de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7:50 mañana, 2:45 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5:45 t.

De La Puebla á Palma.—A las 7:25 m. y 5:25 t.

De Manacor á la Puebla.—A las 7 m. y 5:55 t.

De la Puebla á Manacor.—A las 7:25 m., 2:45 y 5:25 (mixto) t.

Tren periódico: Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde.

Palma 16 de Septiembre de 1891.—El Director General, Guillermo Moragues.

Nodrizza

Una joven de 22 años y leche de un mes desea criar en su propio domicilio de Santa Eugenia.

Dará razon Miguel Rigo portero de la Diputación Provincial.

Alquiler

Se alquila una cochera muy capaz, y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante; sita en calle de la Pelataria número 10; en el 54 de la del Sol informarán.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER